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牛久市農業委員会第５回総会議事録 

 

 

１．開催日時  令和５年１１月１０日（金）午後２時００分～ 

 

２．開催場所  牛久市役所分庁舎２階 第２会議室 

 

３．出 席 者 

  農業委員（１３名） 

   会  長  １３番 山越 康義 

   会長職務代理   １番 吉田 功 

   委  員   ２番 川村 隆一   ３番 飯田 光夫   ４番 坪井 隆典 

                 ５番 村松 昇平   ６番 澤田 臣男    ７番 平沢 克人    

８番 山越 隼人   ９番 花島 常雄  １０番 塚﨑 光子   

１１番 藤田 文男  １２番 中山 みつい 

 

  農地利用最適化推進委員（４名） 

   委  員  中島 一郎  鈴木 正規  大塚 康夫  橋本 勝慶 

 

  農業委員会事務局（３名） 

   事務局長 榎本 友好  事務局長補佐 近藤 絹  主任 横川 多恵子 

 

４．欠席委員    なし 

 

５．議   案 

議案第１号  農地法第３条の規定による所有権移転許可について 

議案第２号  農地法第３条の規定による区分地上権設定許可について 

議案第３号  農地法第５条の規定による転用目的の所有権移転許可について 

議案第４号  農地法第５条の規定による転用目的の賃借権設定許可について 

議案第５号  農用地利用集積計画に対する審議決定について（中間管理事業） 

議案第６号  農地中間管理事業の推進に関する法律第１９条第３項の規定による 

農用地利用集積等促進計画案の意見聴取について 
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６．会議の概要 

 

事務局 

 

 

 

会 長 

 

 

 

 

 

一 同 

 

会 長 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

藤田委員 

 

 

 

 

会 長 

 

 

推進委員 

本日は、お忙しいところお集まりいただきまして、ありがとうございます。 

定刻になりましたので、開会にあたり会長にご挨拶を頂きまして、引き続き牛久市農業委員

会会議規則第４条の規定に基づき、会長に議長をお願いいたします。 

 

ただいまより第５回農業委員会総会を開催いたします。 

 在任委員１３名中出席委員１３名です。農業委員会等に関する法律第２７条第３項の規定

に基づき、在任委員の過半数以上の出席により本総会が成立していることを宣言いたします。 

次に、議事録署名者の指名でありますが、議長の指名により任命してよろしいか、お諮りし

ます。 

 

異議なし。 

 

それでは、議事録署名者に９番 花島常雄委員、１０番 塚﨑光子委員を指名いたしま

す。参与は、農地利用最適化推進委員の中島委員、鈴木委員、大塚委員、橋本勝慶委員です。

事務局は榎本事務局長、書記として近藤事務局長補佐、横川主任です。 

議案第１号から第６号まで一括上程致します。なお、審議の都合上、議案第１号より審議致

します。 

議案第１号、農地法第３条の規定による所有権移転許可について、議題に供します。事務局

より説明を願います。 

 

議案第１号、農地法第３条の規定による所有権移転許可についてです。 

第１項、久野町４１５０番（田）３，００６㎡で、申請者の譲受人は農業経営規模拡大のため、

農地を譲り受けるものです。 

申請者は久野町在住の１５年の農作業経験を有する農業経営者であり、自作により、田： 

２３，３７８㎡、畑：１５，２９０㎡、借入により、田：６１，２０３㎡、合計 

９９，８７１㎡を経営しており、申請地取得後における経営面積は１０２，８７７㎡となりま

す。権利取得後の作付け予定作物は水稲及び小麦です。 

世帯員の状況としては、農業従事者３名で最大年間３００日の農作業従事日数の申請があ

り、農地取得の権利は有しております。以上です。 

 

現地調査を行っているようですので、現地調査委員の報告をお願いします。 

 

令和５年１０月３１日、現況確認調査を、中山委員、山越隼人委員、榎本局長、横川主任と

私で行いました。現地写真をご覧ください。 

議案第１号第１項ですが、ご覧いただいております写真のように、管理されている状態であ

ることをご報告いたします。 

 

以上で、説明は終わりました。ここで、農地利用最適化推進委員より意見を求めます。何か

ご意見ございませんか。 

 

特にありません。 
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会 長 

 

一 同 

 

会 長 

 

 

一 同 

 

会 長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

では、農業委員に対して質疑を許します。 

 

なし。 

 

質疑はございませんか。議案第１号について、原案のとおり許可してよろしいか、お諮りし

ます。 

 

 異議なし。 

 

異議なし全員賛成と認め、議案第１号は、原案のとおり許可することに決定いたします。 

続きまして、関連する議案第２号第１項および議案第４号第２項、議案第２号第２項およ

び議案第４号第３項について、議題について供します。事務局より説明願います。 

 

議案第２号 農地法第３条の規定による区分地上権の設定についてです。 

「農林水産省経営局農地政策課長通知」「２経営第３３８８号」により、『営農型太陽光発電設

備の設置者と営農者が異なる場合、農地法第５条第 1項の申請者に対して、地上権を設定する

ための、法第３条第１項の許可に係る申請を同時に行うことを指導すること』、とされている

ことから、議案第２号第１項と議案第４号第２項、議案第２号第２項と議案第４号第３項を続

けて説明いたします。 

議案第２号 第１項、岡見町字水元１４１番、畑、１，８１８㎡ですが、申請者は東京都中

央区で建設業・土木業・不動産業・太陽光発電システムの整備・販売・施工及び管理、売電事

業・投資顧問業等を営む法人で、申請地において営農型太陽光発電事業を行うため区分地上権

を設定するものです。 

関連する項目となりますので続けて議案第４号第２項の説明をいたします。 

議案第４号、農地法第５条の規定による転用目的の賃借権の設定について、第２項、岡見町

字水元１４１番、畑、１，８１８㎡のうち支柱等の接地面積０．４３㎡ですが、転用目的は、

営農型太陽光発電設備設置場で、一時転用の期間は許可日から３年間となります。 

事業計画は、パネル設置部の投影面積約６２０㎡に、支柱９０本と引込柱１本を立て、 

２７５Ｗの太陽電池モジュール３２４枚を設置し、合計出力８９．１ｋＷパワーコンディショ

ナー換算４９．５ｋＷの太陽光発電設備を設置し、発電した電力は２７円／ｋＷｈの固定価格

で全て電力会社に売電するものです。 

施設整備の費用はすべて自己資金で賄い、雨水排水は敷地内浸透処理とし関係機関との調

整は了しております。 

なお、パネル下部の農地に関しては、賃貸借権により千葉県佐倉市に拠点を置く農業法人が

営農しており、サカキを作付する計画となっております。 

続きまして議案第２号第２項、岡見町字天王宮２５８２番３、畑、２，５７４㎡ですが、申

請者は東京都港区に本店を有する法人で、申請地において営農型太陽光発電事業を行うため

区分地上権を設定するものです。 

関連する項目となりますので続けて議案第４号第３項の説明をいたします。 

議案第４号、農地法第５条の規定による転用目的の賃借権の設定について、第３項、岡見町字

天王宮２５８２番３、畑、２，５７４㎡のうち支柱等の接地面積０．２７㎡ですが、転用目的

は、営農型太陽光発電設備設置場で、一時転用の期間は許可日から３年間となります。 
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会 長 

 

藤田委員 

 

 

 

会 長 

 

 

推進委員 

 

会 長 

 

一 同 

 

会 長 

 

 

一 同 

 

会 長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

藤田委員 

 

事業計画では、パネル設置部の投影面積約４０６㎡に、支柱５６本と引込柱１本を立て、 

４１５Ｗの太陽電池モジュール１８４枚を設置し、合計出力７６．３６ｋＷ、パワーコンディ

ショナー換算４９．５ｋＷの太陽光発電設備を設置し、発電した電力は２４円／ｋＷｈの固定

価格で全て電力会社に売電するものです。 

施設整備の費用はすべて自己資金で賄い、雨水排水は敷地内浸透処理、関係機関との調整は

了しております。なお、パネル下部の農地に関しては、サカキを作付する計画です。以上です。 

 

現地調査を行っているようですので、現地調査委員の報告をお願いします。 

 

議案第２号第１項および議案第４号第２項、議案第２号第２項および議案第４号第３項で

すが、農地区分は一種農地と考えます。転用目的が営農型太陽光発電設備設置場であり、今回

の申請について許可相当と思われます。 

 

以上で、説明は終わりました。ここで、農地利用最適化推進委員より意見を求めます。何か

ご意見ございませんか。 

 

特にありません。 

 

意見がないようですので、農業委員に対して質疑を許します。 

 

なし。 

 

質疑はございませんか。議案第２号第１項および議案第４号第２項、議案第２号第２項およ

び議案第４号第３項について原案のとおり許可してよろしいか、お諮りします。 

 

 異議なし。 

 

異議なし全員賛成と認め、議案第２号第１項および議案第４号第２項、議案第２号第２項お

よび議案第４号第３項は、原案のとおり許可することに決定いたします。 

つづきまして、議案第３号の農地法第５条の規定による転用目的の所有権移転許可につい

て、議題に供します。事務局より説明願います。 

 

議案第３号、農地法第 5条の規定による転用目的の所有権移転許可についてです。第１項、

柏田町字阿弥陀脇１，５３６番２（畑）３６５㎡ですが、転用目的は資材置き場です。 

申請者の譲受人は隣接地において家族で造園業を営んでおり、現況のまま造園業に必要な

資材や苗木・植木などの資材置場として使用するための所有権移転の申請となります。 

なお、資金は自己資金で賄い 、雨水は敷地内浸透処理する計画となっております。以上で

す。 

  

現地調査を行っているようですので、現地調査委員の報告をお願いします。 

 

議案第３号第１項ですが、農地区分は二種農地と考えます。転用目的が資材置場であり、

今回の申請について許可相当と思われます。 
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会 長 

 

 

推進委員 

 

会 長 

 

一 同 

 

会 長 

 

 

一 同 

 

会 長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

以上で、説明は終わりました。ここで、農地利用最適化推進委員より意見を求めます。何か

ご意見ございませんか。 

 

特にありません。 

 

意見がないようですので、農業委員に対して質疑を許します。 

 

なし。 

 

質疑はございませんか。議案第３号について原案のとおり許可してよろしいか、お諮りしま

す。 

 

 異議なし。 

 

異議なし全員賛成と認め、議案第３号は、原案のとおり許可することに決定いたします。 

つづきまして、議案第４号第１項及び第４項の農地法第５条の規定による転用目的の賃借

権設定許可について議題に供します。 

事務局より説明願います。 

 

第４号、農地法第５条の規定による転用目的の賃貸借権設定許可についてです。第１項、女

化町７５８番、畑、３，９１６㎡についてですが、申請者は、東京都千代田区に本社を置く法

人で、隣接する山林に設置する太陽光発電施設用地の一部として申請するものです。今回、申

請者が計画する太陽光発電設備は、隣接の山林と当該農地にまたがる２１，６２３㎡で、転用

する農地部分の面積：３，９１６㎡は、計画太陽光発電施設全体の面積の３分の１以下となっ

ております。 

予定する太陽光発電設備の発電出力は施設全体で、太陽光パネル換算で総発電量 

１８０２．９ｋＷ、パワーコンディショナーの出力９９０ｋＷとなっております。発電し

た電力はすべて電力会社に売電し、売電価格は１kＷh あたり１１．９９円、調達期間は、施

設の操業または利用許可日から２０年間です。 

用地の賃借料及び施設整備・工事等の資金については全額自己資金で賄う計画となってお

ります。なお、他法令について関係機関との協議はととのっております。 

第４項、小坂町３１２７番１、畑、２，０８２㎡ですが、申請者は、牛久市小坂町に本社を

置く自動車解体、販売等を行う法人で、申請理由としては中古車置き場として借り受けるもの

です。申請者は現在、申請地より約５００m離れた事業所近くの雑種地に中古車等を仮置きす

る資材置き場を使用しておりますが、取扱量の増加により手狭となったため新たな資材置き

場を探していたところ、当地を賃貸借により確保できる見込みがついたため、今回申請するも

のです。事業計画では、砕石を敷き均し、敷地外周に単管パイプ柵及び雨水流出防止のための

土塁を回し、建築物なし、給排水なし、雨水は敷地内に２か所の浸透桝を設けて敷地内浸透と

し、大型車両１５台、重機車両１０台、乗用車２２台、小型貨物車２２台など、年間５００台

の車両を取り扱う計画です。 

なお、用地賃借については全額自己資金で賄う計画となっており、関係機関との協議は整っ

ております。以上です。 
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会 長  

 

藤田委員 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

 

推進委員 

 

会 長 

 

一 同 

 

会 長 

 

 

一 同 

 

会 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

現地調査を行っているようですので、現地調査委員の報告をお願いします。 

 

議案第４号第１項ですが、農地区分は一種農地と考えます。今回の申請では、農地を、隣

接する山林と一体として太陽光発電事業に供するものであり、事業面積に占める一種農地の

面積の割合が３分の１を超えないため、例外的に許可ができる案件であります。したがって、

今回の申請について許可相当と思われます。 

議案第４号第４項ですが、農地区分は二種農地と考えます。転用目的が中古車置場であり、

今回の申請について許可相当と思われます。 

 

以上で、説明は終わりました。ここで、農地利用最適化推進委員より意見を求めます。何か

ご意見ございませんか。 

 

特にありません。 

 

意見がないようですので、農業委員に対して質疑を許します。 

 

なし。 

 

質疑はございませんか。議案第４号について原案のとおり許可してよろしいか、お諮りしま

す。 

 

 異議なし。 

 

異議なし全員賛成と認め、議案第４号第１項及び第４項は、原案のとおり許可することに決

定いたします。 

つづきまして、議案第５号の農用地利用集積計画に対する審議決定について（中間管理事

業）議題に供します。 

議案第５号については、農業委員会等に関する法律第３１条の規定により、９番、花島常雄

委員は議事参与できませんので、退席願います。 

 

  ～ 花島委員 退席 ～ 

 

事務局より説明願います。 

 

議案第５号農用地利用集積計画に対する審議決定についてです。 

 改正前農業経営基盤強化促進法第１８条第１項の規定により、牛久市長より農業委員会に

対し、第８回牛久市農用地利用集積計画の案が提出されております。それでは、資料を１ペー

ジめくっていただきまして、令和５年度 第８回農用地利用集積計画 集計表(農地中間管理

事業) (再設定)をご覧ください。表１段目、賃貸借権設定期間１０年以上が、田：１３件、

２１，７１３㎡、合計、田：１３件、２１，７１３㎡の利用権を再設定する内容となっており

ます。 

なお筆ごとの詳細は次ページのとおりで、契約期間は令和５年１２月１日から令和１５年
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会 長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

 

推進委員 

 

会 長 

 

一 同 

 

１２月３１日までの１０年間です。以上です。 

 

以上で、説明は終わりました。ここで、農地利用最適化推進委員より意見を求めます。何か

ご意見ございませんか。 

 

特にありません。 

 

意見がないようですので、農業委員に対して質疑を許します。 

 

なし。 

 

質疑はございませんか。議案第５号について原案のとおり承認してよろしいか、お諮りしま

す。 

 

 異議なし 

 

異議なし全員賛成と認め、議案第５号は、原案のとおり承認することに決定いたします。 

ここで花島常雄委員の議事参与を認めます。 

 

 ～  花島委員 着席  ～  

 

つづきまして、議案第６号の農地中間管理事業の推進に関する法律第１９条第３項の規定

による、農用地利用集積等促進計画案に対する意見について議題に供します。 

事務局より説明願います。 

 

議案第６号、農地中間管理事業の推進に関する法律第１９条第３項の規定による農用地利

用集積等促進計画案の意見聴取についてですが、農地中間管理事業の推進に関する法律第 

１９条第３項の規定により、牛久市長より農業委員会に対し、農用地利用集積等促進計画の案

が提出されております。 

それでは、資料を１ページめくっていただき、令和５年度農用地利用集積等促進計画案、 

集計表をご覧ください。賃貸借権設定期間３年から１０年未満、計、田：４件、３，８４２㎡、

の利用権を設定する内容となっております。筆ごとの詳細は次ページのとおりで、契約期間は

令和６年１月１日から令和１０年１２月３１日までの４年間です。以上です。 

 

以上で、説明は終わりました。ここで、農地利用最適化推進委員より意見を求めます。何か

ご意見ございませんか。 

 

特にありません。 

 

意見がないようですので、農業委員に対して質疑を許します。 

 

なし。 
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会 長 

 

 

一 同 

 

会 長 

質疑はございませんか。議案第６号について原案のとおり承認してよろしいか、お諮りしま

す。 

 

 異議なし。 

 

異議なし全員賛成と認め、議案第６号は、原案のとおり承認することに決定いたします。 

本日の議事は、すべて終了いたしました。 

以上をもちまして、第５回農業委員会総会を閉会いたします。円滑な議事運営にご協力いた

だき有り難うございました。  

 

 


